

**EL SEÑOR**

**DON ANTONIO AMBRÓS Y SENÍS**

**MÉDICO-CIRUJANO**

**FALLECIÓ ANOCHÉ Á LAS DOCE**

**HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS**

*Su desconsolada esposa, hijos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan á los amigos tan sensible pérdida, rogándoles asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Ruzafa, núms. 63 y 65, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.*

*No se reparten esquelas.*

## Á LOS INDUSTRIALES

Se vende una máquina de vapor Lyonesa y otra construida por D. Francisco Climent, sistema moderno, fuerza de 100 á 125 caballos efectivos cada una, con sus correspondientes Calderas; están funcionando y se pueden ver.—Razón: D. Julio Sanjuan, Maquinista Valenciana.

## Asuntos del día

Uno de los que más llaman la atención en estos momentos, es la duda que ha surgido en los círculos políticos de Madrid, sobre si el Sr. Sagasta conserva ó no la confianza de la Corona con la amplitud necesaria para considerarse seguro en su puesto.

El hecho de que no se provean las vacantes de senadores vitalicios, y el de que venga aplazándose la combinación de gobernadores, se interpretan por la opinión general como signos elocuentes de esa situación desairada del gobierno. Tenía más el Sr. Sagasta, si eran falsos tales rumores, que llevar á la firma de S. M. los decretos de nombramiento de los senadores vitalicios y los de los nuevos gobernadores?

Con este acto sencillo, realizado á tiempo, hubieran quedado desvanecidas aquellas dudas mejor y mucho más eficazmente que con todos los discursos de la prensa ministerial.

“Por qué no lo ha hecho el Sr. Sagasta?”, pregunta *La Epoca*. ¿Por qué no lo hace? Por mucha que sea la indiferencia del jefe del partido liberal, no es posible que desdena rumores tan insistentes, que debilitan visiblemente al gobierno. De ahí que su abstención dé motivo á los maliciosos para pensar que si el presidente del Consejo no ha dado esa réplica tan natural á las dudas que existen sobre el grado en que disfruta de la confianza de la Corona, debe de ser porque no tenía la seguridad de salir airoso de la prueba.”

Esta situación ambigua no puede durar: el mismo D. Práxedes lo reconocerá, y tratará, sin duda, de ponerle fin, pues lastima mucho sus prestigios y los del partido que capitanea.

Estos últimos días el bullicioso Carnaval se ha sobrepuesto á todas las preocupaciones de la vida pública, y es posible que también á casi todas las de la vida privada. La fiesta de Momó, aunque algunos se exfuerzan en hacerla más fina y delicada, ha promovido muchas quejas en Madrid y en otros puntos por sus desmanes y groserías. Sobre todo *El Correo* de Madrid ha lamentado mucho los abusos impropios de la cultura, que tanto se pregonan en estos tiempos. He aquí como se expresa:

“Mientras dure la antipática fiesta, es decir, hasta el jueves, fuerza es vivir bajo su influencia, porque donde quiera que se va, preferentemente se habla de ella, y aunque no se hable, se la padece por todas partes, porque no hay modo de sustraerse á su influencia, principiando porque no se puede andar por la calle. Que se tenga de vez en cuando algún descaño y que la gente se divierta, es cosa muy natural y hasta conveniente, porque no suelen ser las mejores las personas urañias y retraídas; pero este jolgorio eterno en que viven las tres cuartas partes de los españoles, por la repetición de tantas fiestas religiosas y profanas, imposible que sea provechoso al interés nacional.”

Esto último es muy cierto. La regeneración de España estriba en el estudio y en el trabajo, y no vemos tendencias á que la gente se aplique más que hasta ahora á trabajar y á estudiar.

A propósito de estas fiestas del antifaz, no hemos comprendido por qué el señor Maro, al hablar de la coincidencia del 11 de Febrero con el Carnaval, ha dicho que aquella fecha es la fiesta de la República, y el Carnaval la fiesta de la Monarquía.

Por lo que vemos en Valencia, creíamos nosotros que el Carnaval era una fiesta muy republicana.

## NOVEDADES LITERARIAS

Información quincenal para LAS PROVINCIAS)

La Asociación de Escritores y Artistas.—[Bonito porvenir!—El centenario de Víctor-Hugo.—Libros nuevos y traducciones.

De tal manera el espíritu de Asociación lo ha invadido todo, que ya no existe clase ni oficio, por modesto que sea, que no cuente con alguna Sociedad, con su junta directiva, su domicilio, sus estatutos... y sus beneficios. Esto de los beneficios, ó sea, funciones de teatro, de circo ó de toros, cuyos productos se destinan al sostenimiento de dichas Sociedades y al socorro de sus socios, abunda ya en tales proporciones, que apenas pasa un mes sin un par de aquellas filantrópicas solemnidades.

La Asociación de Escritores y Artistas, como la de la Prensa, la de Actores, la de Coristas, etc., etcétera, acude también de cuando en cuando, al consabido expediente. En vísperas de Carnaval, ya se sabe, la primera, y creo que la mas antigua de las citadas Sociedades, presidida por D. Gaspar Nuñez de Arce, “empuña el sable... y no hay ministerio, ni corporación ni personaje que se escape de soltar unos cuantos duros, á cambio de billetes para el baile que á beneficio de los escritores y artistas, se verifica en el teatro de la Comedia. Este baile produce de seis á ocho mil pesetas, que con las cuotas de los socios, los donativos y legados de algunos particulares, y la renta del capital de la Sociedad, constituyen una suma respetable con que atender á los gastos de la Asociación y socorrer á los artistas ó escritores necesitados.

En primer lugar, ó mejor dicho, en último lugar, la Asociación nos entera gratis. A veces se ve por esas calles de Dios un lujoso entierro, con su gran carroza, sus seis caballos empuñados, sus cocheros y palafreneros con calzón corto y gran peluca, su fúnebre de terciopelo galoneado, y hasta sus coronas de adelfas, pensamientos y siemprevivas. El transeunte que no está en el secreto, cree que tal entierro es de un potentado, ó por lo menos, de un acomodado burgués. No hay tal cosa; el que va dentro de la caja no es más que un escritor ó un artista, que ha muerto, quizás de hambre, en su desamantada bohemia.

Porque es el caso que si hay algunos literatos que llevan camisa limpia y hasta que comen caliente todos los días de la semana, en cambio, es lo cierto, que hay otros muchos que, por desearlo unas veces, por su mala suerte otras, y casi siempre, á causa de lo escasamente que está recompensada la profesión literaria, llegan á las postrimerias de su vida en la desastrosa situación en que la Biblia nos presenta á nuestro padre Adán á su salida del Paraíso.—¿Y la Asociación—se me preguntará—no socorre á esos pobres inválidos de las letras?”

Si, socorre á esos indigentes, y como se ha visto, lo entera con bastante decoro; mas á pesar de tales beneficios, es lo cierto que la miseria se ceba en ellos con saña implacable. En prueba de lo dicho, véase lo que el secretario de la Asociación escribe en la *Memoria* correspondiente al año de 1901. “Los que al trabajo intelectual nos consagramos, ¡qué tristeza tan honda sentimos respecto al porvenir de nuestras familias, al leer las solicitudes de los que aspiran á la limosna para el sustento de un día! Parece que el hogar del escritor, por tradición implacable, es el alojamiento preferido por la miseria y el infortunio... ¡Con cuánta amargura se leen los mas gloriosos nombres de la literatura al pie de tanta misera instancia! ¡Entre los que han resultado agraciados figura un caudal de apellidos ilustres, suficiente para inmortalizar la literatura de un país!”

Verdad que estas frases dejan en el alma una impresión que no es la mejor para despertar en ella entusiasmo por la gloria literaria? Poetas que cantasteis en versos inspirados vuestros amores ó llorasteis vuestras desdichas, ó enumerásteis á los héroes patrios; novelistas que deleitasteis con vuestros cuentos á toda una generación, autores que arrebatásteis con vuestros dramas á numerosas multitudes, vosotros todos “cuyos apellidos ilustres bastarían para inmortalizar la literatura de un país”, ved el porvenir que os espera, cuando la pluma fatigada se os caiga de la mano envejecida: acudir en *misera instancia* á la Asociación para obtener de limosna el sustento de un día.

La proximidad al primer centenario del nacimiento de Víctor Hugo (26 de febrero de 1802), ha sugerido al concejal Sr. Morayta la idea de celebrar en Madrid, y en aquella fecha, una fiesta en memoria del egregio poeta. No sé lo que al fin y al cabo acordará el Ayuntamiento. Por mi parte, y en buena compañía voy—puesto que Mariano de Cavia aboga en pró de este proyecto—celebraría tal pensamiento enajeno.

Tengo á Víctor Hugo por el primero de los genios literarios del siglo XIX; creo firmemente que es el Homero de la literatura contemporánea; y del mismo modo que del sublime ciego arranca todo el arte clásico, tanto heleno, como latino, de tal suerte que homérica es la inspiración que vibra en los cantos de Píndaro y Tirteo, en las tragedias de Esquilo, Sófocles y Eurípides, en los idios de Teócrito, en los versos de Virgilio y de Horacio, justificándose con las obras de todos

estos escritores el nombre de *Padre Homero*, que los antiguos dieron al autor de la *Iliada*; así la literatura moderna, sin excluir las obras que mas parecen separarse de Víctor Hugo, tanto en Francia, como fuera de ella, lleva impresa la señal de vasallaje á aquel soberano de las letras. El mismo Zola—y con abundante copia de razones lo ha demostrado Melchor de Vogué—puede y debe ser considerado como *hijo* de Víctor Hugo, hijo rebelde, si se quiere; pero que no puede borrar de su sér artístico la marca indeleble de su origen literario.

Por ser harlo conocida de todos mis lectores, no he de hablar aquí, ni aun sumariamente, de la producción maravillosa del autor de *La leyenda de los siglos*, de *Las orientales*, de *Las hojas de otoño*, de *Nuestra Señora de París*, de *Los Miserables*, de *Los trabajadores del mar*, de *Viaje al Rhin*, de *Los Burgraves*, de toda esa multitud, en fin, asombrosa de poemas-novelas, leyendas, dramas... que brotaron de la pluma inagotable del coloso. “Se ha comparado á Víctor Hugo—dice Guyau—con una fuerza de la naturaleza, á causa de la potencia de la imaginación; pero mas bien era una fuerza de la humanidad... Es uno de esos genios que nos detienen al paso porque resumen los tiempos.”

El proyecto del concejal madrileño, no solamente está justificado por la grandeza asombrosa de Víctor Hugo, sino por la circunstancia de haber pasado el poeta en España, y principalmente en Madrid, algunos años de su infancia, y por el amor que mostró siempre á nuestro país.

En el interesante libro, *Víctor Hugo* *racóntele par un témoin de sa vie*, nos refiere el gran escritor su viaje á España, donde su padre, el general José Leopoldo Hugo, hacia la guerra á nuestros héroicos abuelos. La primera ciudad española en la que Víctor Hugo, entonces niño, se detuvo, fué *Ernani*, título de uno de sus dramas mas populares. Desde su entrada en España “comprendió que este país fué creado por Dios para que fuese bello y no bonito.”

Después de largo y penoso viaje, llegó á Madrid. “Una avenida de arboles, casas pintadas de varios colores y que parecen alegrarse de que se las vea... Después de los desfiladeros, de las trombas, de los páramos, de la aridez, después del Escorial, aquella verdura y aquellos colores nos causaron singular encanto y nos pareció que entrábamos de rondón en la primavera.”

“Al fin de la avenida de arboles nuestro coche tomó por la calle del Alcalde, después por la de la Reina, y entró en el patio del palacio Masserano, que forma esquina con otra calle.”

En este antiguo caserón, que todavía existe, vivió Víctor Hugo con sus hijos. Seis semanas llevaban en Madrid haciendo Víctor Hugo y sus dos hermanos “vida de pajarillos, revoloteando y cantando desde la mañana hasta la noche”, cuando el general dispuso que Víctor y uno de sus hermanos ingresasen en el colegio de Nobles. La pena del futuro escritor y de su hermano al dejar su palacio de la calle de la Reina, por aquel colegio, que parecía una prisión, fué grande. El régimen austero del establecimiento, la sombría figura del director D. Basilio, y el aspecto de los dormitorios, causaron tremenda impresión en ambos colegiales.

“Al día siguiente de la entrada en el colegio, á las cinco de la mañana, despertaron á los niños tres golpes dados en las tablas de su lecho. Abrieron los ojos y vieron un jorobado de rostro rojizo, cabello crespo, vestido con una casaca de lana roja, calzón de pana azul, medias amarillas y zapatos de cuero... Este sujeto era la víctima de los alumnos. Se llamaba *Corcovilla*. Egenio y su hermano Víctor se burlaban también del pobre contrahecho. A Víctor Hugo le ha pasado mas de una vez el recuerdo de aquellas burlas, y *Corcovilla* no es ajeno á la idea que le impulsó á crear *Tribulot y Aquimodomo*...”

De otras muchas impresiones experimentadas en Madrid por el poeta, da cuenta el *Víctor Hugo* *racóntele*, impresiones que, sin duda, explican algunas de las páginas de sus libros. En 1812, el rumbo que tomaron los asuntos de España obligó á la familia del general Hugo á regresar á París. Al pasar por Burgos vió el futuro autor de *Claudio Gueux* conducir al patíbulo á un reo de muerte. “Fué aquel el primer encuentro de Víctor Hugo con el cadalso.”

Víctor Hugo no volvió á España, pero durante toda su vida la recordó siempre con amor, y no solo en *Ernani*, sino en *Ruy Blas*, demostró las simpatías con que miraba á nuestro pueblo.

De los pocos libros que últimamente se han publicado en España, es uno de los mas notables el tomo II de *Los recuerdos de un diplomático*, escritos por D. Augusto Conte. La cualidad mas saliente de estas interesantes *Memorias*, de cuya primera parte hablé ya en una de mis anteriores crónicas, es la amonidad. El tomo que tengo á la vista, compuesto de 557 páginas, se lee sin cansancio. El Sr. Conte apenas se ocupa de las cosas de España. Individuo del cuerpo diplomático, desempeñó puestos importantes en Florencia, cerca de los grandes duques de Toscana, en Turin, en tiempos de Víctor Manuel, en Nápoles, en los últimos años de monarquía, y en Londres como secretario de la embajada.

Observador concienzudo, y dotado, además, de vasta y sólida cultura, no se limita el autor de *Los Recuerdos* á contarnos las maniobras é intrigas políticas, sino que además describe la vida social y artística de aquellos países, traza los principales rasgos de su historia, y enumera y critica, con cierto juicio, las obras de arte. Contiene también el libro semblanzas de los personajes mas importantes de aquel período (1852 á 1895), y multitud de anécdotas contadas con singular gracia.

*Recuerdos de un diplomático* es un libro que leerán con gusto cuantos quieran conocer la sociedad, la política y el arte de la segunda mitad del siglo pasado.

A bordo es el título del primer libro de los que promete publicar una *Biblioteca Canaria*. El autor, Angel Guerra (pseudónimo), nos refiere las mañananzas y trágica muerte de un grumete. El lenguaje resulta un poco enrevesado á causa de la multitud de terminos de marinería empleados por el escritor.

De traducciones, no marchamos mal. La casa Maucci nos ha servido en lenguaje, que por llamar de alguna manera, llamaremos castellano, aunque no lo sea, *Las memorias de Tolstoi* y *Ana Karenin*, la mejor novela del mismo autor. Ha publicado también, de este fecundo escritor ruso *Placeres viciosos*, *Los vagabundos*, de Gozki, cronista de los golfos rusos.

Como se ve por estas y otras traducciones, los bárbaros—como dijo el poeta—están ya dentro de Roma.

ZEDA.

**INTERMEZZO**

**El Carnaval en Niza**

Con la brillantez de todos los años han comenzado las famosas fiestas del Carnaval en Niza.

El día 6 salió la primera cabaigata, en la cual figuraron carros adornados al estilo de Roma, carrozas egipcias, automóviles y carruajes con flores, figurando cisnes, aves del Paraíso y otros muchos pájaros vistosos. La gran carroza donde iba el Carnaval XXX sufrió un percance; el muñeco perdió la cabeza, que fué rodando por el suelo.

Según los telegramas de Niza, el lunes se verificó en el Paseo de los Ingleses y Avenida Gambetta la batalla de flores, abriéndose por un sol espléndido y una temperatura completamente primaveral.

Concurrieron innumerables carrozajes, decorados del modo mas artístico, obteniendo premios los tres presentados por la oficialidad de Artillería y de los batallones de Alpinos, y una magnífica carroza representando la Alsacia y la Lorena, simbolizada por dos hermosas muchachas. El rey Leopoldo de Bélgica y la princesa Clementina asistieron á la fiesta, de riguroso incógnito.

## LA DECENA

### Revista política para “Las Provincias”, DESDE MADRID

La interpelación del Sr. Llorens.—Contestación del ministro de la Gobernación.—El jefe de los conservadores.—Reestablecimiento del principio de autoridad.—Consecuencia de la apatía de las clases acomodadas.—Hay que vivir en la realidad.—El último Consejo de ministros.—Propósitos de enmienda.—¿Prevalecerán?

Relegado completamente al olvido el proyecto de concentración liberal, y reconocido y admitido por todos que no hay situación liberal posible sin la presidencia del Sr. Sagasta, venian desahanzándose las sesiones del Congreso con la languidez propia de los días en que no se libran las apasionadas batallas de la política personal. Esta calma ha venido á interrumpirla la interpelación que el sábado pasado explanó en la Cámara popular y sobre la situación de Valencia el diputado de la minoría carlista D. Joaquín Llorens. Su discurso, que fué oído con gran interés por la numerosa concurrencia de diputados y no menos numeroso público en las tribunas, fué una cruda crítica, pero rigurosamente exacta, del estado de perturbación general á que nos ha conducido la finista política de las contemplaciones, el abandono de las funciones de gobierno y el quebranto del principio de autoridad.

Es hoy Valencia, cuya situación política social ha constituido el objeto de las censuras que el diputado carlista ha dirigido al gobierno, como ayer lo fué otra población, y mañana lo puede ser cualquiera otra de España, pues en todas ellas, ó por lo menos en su inmensa mayoría, se ha infiltrado una gran perturbación moral, cuyas causas pueden sintetizarse en la ausencia poco menos que absoluta del imperio del derecho.

Así vino á reconocerlo el ministro de la Gobernación en su balbuciente contestación á los durísimos cargos que se formularon contra el actual gobierno, pues aparte de que no pudo destruir las terribles afirmaciones sentadas y comprobadas por el Sr. Llorens, ni siquiera tuvo el arranque ni la virilidad necesaria para enarbolar la bandera gubernamental y abrir las puertas á la esperanza de la reintegración del principio de autoridad.

Fué preciso que, como siempre que ha habido necesidad de volver por los fueros del derecho y de la justicia, recogiera aquella bandera el jefe del partido conservador, y enarbolándola con la decisión que produce el convencimiento íntimo, proclamase la necesidad imperiosa de restablecer el prestigio de la autoridad, y que se atendiese, cuat es debido, al mantenimiento del orden, y con él á la seguridad del ciudadano.

Así se explica que el discurso del Sr. Silveira causase tan profunda impresión en todos los lados de la Cámara, incluso entre el elemento mas gubernamental de los avanzados partidos. Necesidad había de que en el Parlamento se levantara una voz autorizada en defensa de lo que ante todo y sobre todo debe prevalecer en todo país culto, y que condenase severamente el desprestigio en que ha caído la autoridad en Valencia.

Al estado de cosas á que se ha llegado, fuerza es reconocer que no ha sido la obra de una sola persona. Muchas causas han contribuido á la perturbación constante en que se encuentra la tercera capital de provincia de España, y así como don Francisco Silveira tuvo la nobleza de declarar que es motivo de tristeza para su partido la excesiva lenidad que había observado con el propósito de desterrar las pasiones por medios suaves evitando las consecuencias de enconadas luchas y de ásperas reflexiones, todos deben también tener la misma franqueza y aprestarse á enmendar lo que todavía tiene remedio hoy; mañana es posible que sea tarde.

Por eso se impone con perentoria necesidad una rectificación completa de los procedimientos que ha seguido hasta ahora la primera autoridad de la provincia, y que á las contemporizaciones y cesiones que ha venido haciendo á los elementos avanzados, suceda el imperio de la ley, el respeto al derecho y la aplicación de la justicia. Escudada la autoridad—sea quien sea la persona que desempeñe sus funciones—en tan inexpugnable baluarte, es seguro que se restablecerá la normalidad, y si alguien es tan desatentado que se proponga tropezar con la ley, que sufra las consecuencias.

Pero no basta—en el estado á que han llegado las cosas,—que la autoridad se coloque á la altura de su misión. Se necesita de algo mas; se necesita que las clases todas, y especialmente las acomodadas, sacuden la apatía que hace años las domina y que viven en la realidad.

No es mi ánimo, y estoy muy lejos de intentarlo siquiera, el penetrar en la ininidad de los principios políticos, que cada cual es muy libre de sostener. Por convencimiento, soy decidido partidario de la tolerancia en este punto; pero esa tolerancia puede llegar á ser censurable, y hasta punible, cuando por el mantenimiento sistemático de aquellos principios se abandona la defensa de los intereses sociales, anteriores y superiores á todas las doctrinas políticas.

Es muy posible que el excesivo apasionamiento por sostener en la práctica ciertos principios políticos de lejana, por no decir imposible finalidad, hayan contribuido en primer y esencial término á las insensatas expansiones de los elementos radicales, poderosamente auxiliados, es verdad, por la indefinida apatía y anquilante excepticismo de los que debieran ser los primeros defensores de sus intereses, y con ellos, de la tranquilidad social. A unos y á otros alcanzará la responsabilidad,

y unos y otros están también en el deber de rectificar sus procedimientos y amarrarlos para que, con el restablecimiento del imperio de la ley, llegue á ser un hecho el respeto á la propiedad, la defensa de la familia, la seguridad personal y la veneración profunda que debemos tributar á lo que ha sido, es y será el principio de nuestra vida social, el sentimiento de religión.

En el período de discusión y de lucha que estamos atravesando, no es posible abandonar el puesto de combate, porque inmediatamente de abandonado se apodera de él el adversario y, tengamos valor para confesarlo, hace años que los comicios, de donde salen las manifestaciones de la vida política, han estado entregados á quienes han querido tomarlos, y hoy, en posesión de ellos, hacen sentir las consecuencias funestísimas de aquel abandono.

El mal que aflige hoy á Valencia es de los que tienen remedio. En manos de las clases acomodadas está, si quieren aplicarlo, ¿Se aprovechará la lección? Esa consoladora esperanza abrigo en bien de todos.

La interpelación del diputado carlista señor Llorens y la intervención en el debate del sábado del Sr. Silveira, han causado profunda sensación en las elevadas esferas, motivando la celebración del último Consejo de ministros.

Informes autorizados afirman que el principal asunto que ocupó la atención de los consejeros responsables, fue el de los clamores repetidos contra la gestión de algunos varios gobernadores de provincias. Se asegura, y no ha de tardar mucho en comprobarse, que el gobierno está resuelto á relevar de sus cargos á los representantes suyos, cuya gestión no ha respondido, ni á las funciones gubernamentales que les están confiadas, ni tampoco han podido conseguir, algunos de ellos, la extirpación de los focos de inmoralidad.

Paroce ser que han entrado en el gobierno los propósitos de enmienda, y la primera manifestación que de dichos propósitos se reflejara, ha de ser el prescindir, en absoluto de recomendaciones para investir á sus delegados en provincias de la difícil misión de representar al gobierno, y atender al mérito y demás condiciones personales.

Prevalecerán tan plausibles propósitos?  
S. TEPHANUS

Madrid 10 febrero 1902.

## CULTURA NACIONAL

### El toro de fuego en San Sebastián

San Sebastián 12.—Anoche ocurrieron sucesos en esta capital, que no debieran repetirse para no dar la razón á los enemigos de España. Como último día de Carnaval, corrióse un toro de fuego. El populacho, ebrio de sangre y de vino, arrojase sobre el coruñopé y lo desmenuzó en un santiamén. Los migueletes, que quisieron evitar tan inculco espectáculo, fueron insultados y apedreados. La misma suerte corrió la benemérita. La muchedumbre rompió á pedradas algunos de los faroles del alumbrado público.

Un inspector de policía y el jefe de la Guardia municipal fueron arrollados, resultando el primero con el bastón de mando roto. La benemérita de caballería se vió precisada á dar varias cargas para dispersar á los alborotadores. Resultaron 13 heridos, y los agentes de la autoridad detuvieron á siete de los amotinados. Los siete se hallaban borrachos como eubas.

Entre los heridos se cuentan el presidente de la Diputación provincial D. Sebastián Canino, de un fuerte latrallado en una pierna, y una niña de 10 años.

Hubo necesidad de suspender los bailes de máscaras de los teatros y casinos. Fueron detenidos también cinco mariners alemanes de la dotación del vapor *Augusta*, que hacían causa común con los revoltosos. Se les puso mas tarde en libertad.

Esta madrugada patrullaban las calles fuerzas de la Guardia civil, habiéndose constituido fuertes retenes de dicho instituto y de la policía.

## EL CAPITÁN GENERAL DE CANARIAS

Santa Cruz de Tenerife 10.—A las ocho de la mañana ha fundeado en este puerto al trasatlántico español *León XIII*, desembarcando acto seguido el nuevo capitán general Sr. Rodríguez Bruzón. En el muelle se hallaban todas las autoridades de la provincia y numeroso gentío. Las baterías de la plaza le tributaron los honores de Ordenanza.

## NAUFRAGIO

La Coruña 12.—Llegó el vapor alemán *Néctor*, conduciendo 28 naufragos del *Guernica*, que naufragó á los 45 grados 44 minutos de longitud. Fué debido el siniestro al fortísimo temporal que reinaba. Abrióse en el casco, cerca de la máquina, una gran vía de agua, y el buque rápidamente se hundió en el mar. Todos los tripulantes lograron salvarse, siendo recogidos por el *Néctor*. El *Guernica* era un buque de 4,000 toneladas, matrícula de Bilbao. Procedía de Inglaterra, é iba á Génova, con cargamento de carbón.

## DEL EXTRANJERO

### El principal obstáculo

Paris.—El *Manchester Guardian* dice que el mayor obstáculo para las negociaciones de paz en el Africa del Sur es lord Milner, que ha demostrado siempre grande intransigencia oponiéndose á toda tentativa de arreglo con los boers.

### Un nuevo trust

Londres.—Se ha formado en Nueva York un nuevo trust, con capital de 420 millones de francos, para monopolizar el comercio de harinas, almíbaros y azúcares.

Cuántos combatientes quedan

Londres.—El coronel Howart Vincent, que disfruta de grande autoridad en el ejército, ha declarado que existen en armas en el Transvaal de 80 á 90 comandos, cada uno de ellos compuesto de 200 hombres próximamente, y que la totalidad de las tropas británicas enviadas al Africa del Sur asciende á 140,000 hombres en aptitud de combatir.

La triplice

Londres.—Telegramas de Viena al *Chronicle*, dicen que en la próxima Pasqua se reuniran en Venecia los ministros de Negocios Extranjeros de Alemania, Austria é Italia para tratar de la renovación de la alianza y de los tratados de comercio.

CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

2 pesetas frasco de 90 gramos.—Frasco de 150 gramos, 3 pesetas.

Brindamos con este nuestro producto, tanto a los que débiles lo necesitan, como a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido.

La carne líquida del Dr. Greus se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero antes de la Paz, y farmacia plaza de Santa Catalina, 4, y en todas las droguerías y farmacias bien surtidas.

VALENCIA

No parece sino que el tiempo quiso significar ayer de una manera material y visible, el tránsito de las alegres y bulliciosas carnavales a la tristeza y severidad de la cuaresma.

El sermón corrió á cargo del canónigo D. Manuel Lopez, que pronunció un hermoso discurso, basado en el texto del Evangelio del día.

Bajo la presidencia del Sr. Dionis se reunió ayer la Junta de Obras del Puerto.

Dada cuenta de la dimisión presentada por el Sr. Rico del cargo de juez instructor del expediente que comenzó á incoarse, y que por orden del ministro fue remitido á Madrid, se acordó no admitirsele, dándole una satisfacción cumplida.

Después el presidente leyó un largo escrito contestación al oficio pasado á la Junta por el inspector de puertos de la Junta Consultiva, señor García Morón, referente á las causas que han motivado cuestiones entre los ingenieros primero y segundo y la pasividad con que se realizan las obras.

El proyecto de contestación al citado oficio que ha de formar parte del expediente que el Sr. Morón instruye, está redactado en términos enérgicos, puntualizando cargos contra la dirección técnica, á la que parece se hace responsable de los extremos y de las deficiencias advertidas por la inspección.

A propuesta del Sr. Carrera, quedó sobre la mesa el trabajo de la presidencia, á fin de que lo estudien los vocales de la Junta, para discutirlo en la sesión de hoy.

En la reunión que celebró ayer tarde el Consejo del Sanatorio de Porta-Caeli, se acordó el cierre de dicho centro, después de haberse leído el estado económico del mismo y vista la actitud del gobierno, en lo que á la prometida subvención se refiere.

El acuerdo tomado se telegrafió á la mayoría mayor de Palacio, al presidente del Consejo de ministros y al Dr. Moliner.

Sentimos este resultado; pero no nos sorprende. La obra del Sanatorio, muy laudable en el concepto higiénico y caritativo, ha sufrido grandes contrariedades, porque no ha sido bien conducida. El doctor Moliner, ha demostrado en ella una actividad asombrosa, una fuerza de voluntad extraordinaria y condiciones de tribuno propagandista notabilísimas; pero le han faltado el buen sentido y la discreción que se necesitan, para que aquellas otras condiciones fructifiquen.

No consideramos que la actual clausura signifique el abandono completo del Sanatorio de Porta-Caeli. Es posible que modificando sus condiciones, pueda subsistir y desarrollarse, prestando muy buenos servicios.

Se halla gravemente enfermo de pulmonía nuestro compañero en la prensa y redactor de La Correspondencia de Valencia, D. Fernando Ferrando de Santa Ana, por cuya salud nos interesamos.

También se encuentra enfermo de cuidado el jefe de policía Sr. Tixell, si bien ayer se hallaba algo aliviado.

Hoy debe celebrarse sesión extraordinaria el Ayuntamiento para continuar la discusión del articulado del proyecto de aguas potables, desde el art. 16 al 28, ambos inclusive.

Dicen de Madrid que se ha publicado una real orden confirmando, oído el Consejo de Estado, la suspensión del alcalde y concejal del Ayuntamiento de Utiel, D. Nicolás Ruiz Gabaldón, y disponiendo que se pongan los hechos que han motivado la suspensión en conocimiento de los tribunales.

Un nuevo boquete de falla ha sido presentado en el Ayuntamiento. Se titula "El dios Napoleón", y es una alusión al matrimonio de los militares y al autor de este proyecto.

Sobre un alto pedestal se ve la figura de un general dictador, que con su espada ha atravesado el corazón de Cupido, quien á pesar de la grave herida, se revuelve airado contra el dictador é intenta dispararle un flechazo.

Dos señoritas defendían á Cupido y se disponen á hacinar leña para quemar al que tanto mal les ha causado.

Como anunciamos, ayer se verificó la recepción oficial de las obras del ferrocarril Central de Aragón, en la sección de Valencia á Sagunto.

A las siete menos cuarto de la mañana salió de la estación provisional de San Juan de la Ribera un tren formado por una máquina y dos vagones, en el que marcharon á la histórica ciudad los ingenieros de la empresa Mrs. Floquet y Rambau, el presidente de la Diputación provincial Sr. Puig Boronat, el alcalde Sr. Igual, el ingeniero jefe de Obras públicas Sr. Martí, el contratista Sr. Pedrosa y algunos invitados particulares, en su mayoría representantes técnicos de las empresas de ferrocarriles y tranvías de Valencia.

El viaje ha sido efectuado en 23 minutos. En Sagunto se les ha unido el ingeniero de la división del Este, Sr. Cardenal, regresando pocos momentos después á Valencia, y comenzando desde la salida la inspección y recepción oficial de las obras cuyas construcciones ya hemos dado á conocer.

En el Grand Hotel fueron obsequiados los expedicionarios con un espléndido almuerzo.

Entre los acuerdos tomados ayer por la comisión de Policía urbana figuran los siguientes, de interés general: Proponer al Ayuntamiento la aprobación definitiva de líneas de la plaza de Serranos; igualmente las alineaciones de la calle Mayor del Grao; ídem del replanteo del ensanche de la referida calle, con la relación de propietarios de fincas que se han de expropiar, y conceder varias licencias para realizar obras.

Una comisión de maestros de primera enseñanza visitó ayer al presidente de la Diputación, suplicándole abriera desde luego el pago del aumento gradual de sus sueldos, á lo cual accedió el Sr. Puig y Boronat, quien firmó enseguida los libramientos.

No hay que decir lo satisfechos que quedaron los comisionados.

El joven doctor en Ciencias, paisano nuestro, D. Enrique Castell Oris, ha ganado en reñidas oposiciones la cátedra de Química de la escuela de Ingenieros industriales de Bilbao.

Reciba por ello nuestra enhorabuena el señor Castell y su distinguida familia.

El teniente de alcalde Sr. Beltrán giró ayer una visita de inspección á los hornos, recogiendo 101 panes faltos de peso, que según costumbre, fueron distribuidos entre los pobres.

A propósito de las quejas de algunas personas, sobre los sujetos que en la estación del ferrocarril del Norte ofrecen con insistencia sus servicios, para llenar las hojas declaratorias, nos manifiesta el inspector general de la explotación, que aquellos individuos, en todo caso son agenos por completo á la compañía, pues ésta no tiene en ningún despacho ni dependencia de la estación agente alguno destinado al servicio que se denuncia.

El jefe de la estación no ha recibido queja alguna en tal sentido, y el señor inspector nos ruega advertirnos al público que no se deje sorprender por escribientes oficiosos que se le ofrezcan, para obtener alguna retribución. La Compañía agradecerá que se dé cuenta al jefe de estación de cualquier abuso que se cometa.

El sábado, á las doce, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la amortización del empréstito de tres millones de pesetas.

Ha sido ascendido á oficial primero de la Intervención el probo é ilustrado empleado D. Pascual Gimeno Palomares, quien durante el tiempo que se encuentra en esta Intervención ha tenido tres ascensos.

Ha sido abierto juicio contradictorio sobre rectificaciones de la línea de la calle de la Trinidad, situada en el Grao y la del ensanche de la plaza de Collado.

Ha fundado en nuestro puerto, procedente de Ceuta, el laud Joaquinito, que conduce 1,645 cajas, con peso de 79,795 kilogramos de cartuchera cargada con bala, consignada al comisario de guerra é interventor de transportes de esta plaza.

El laud Joaquinito se halla anclado junto al transversal de Poniente, para evitar cualquier contingencia, caso de ocurrir alguna explosión al desembarcar dicho cargamento.

Las parejas del bou que se habían hecho ayer á la mar para reunandar la pesca, entraban por la tarde en la dársena remodelada á remo. Sin duda el viento no favoreció á dichas embarcaciones en sus correrías.

Los carreteros que tienen que transitar por el camino que va á Torres-Torres por Nàquera y Serra, se quejan del mal estado en que se encuentra aquella carretera, especialmente en su sección de Burjost á Bétera; siendo lo peor del caso el que no se vea en el mismo acopiada la piedra necesaria para su inmediata recomposición. Esperamos que esta indicación no caiga en saco roto.

Francisco Lopez, antiguo socio de la peluquería La Unión, participa á sus amigos y parroquianos y al público en general, que el sábado inaugurará su nuevo establecimiento de peluquería, en la calle de Zaragoza, 30, entresuelo.

En el Hospital provincial falleció ayer Bonifacio Perez Hernandez, de 47 años, que yendo el lunes último montado en su carro por la carretera de Mislata á Cuart de Poblet, se quedó, sin duda, durmiendo, por lo que no pudo advertir que el fuego del cigarro que fumaba prendió en la ropa, ocasionándole graves quemaduras en las manos, brazos y piernas.

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal Saiz de Carlos.

Alimento delicioso siempre con Licor del Polo.

En la casa de Socorro de la Gloria fué asistido ayer Fernando Vazquez Morales, de ocho años, que estando jugando con un cartucho que contenía pólvora, tuvo la desgracia de que se le inflamase, ocasionándole varias quemaduras.

Por antiguo y crónico que sea el padecimiento del estómago, se cura indudablemente con la infalible especialidad Regenerador del Estómago del Dr. Demberé, 5 pesetas caja. Farmacia de Canizares, Caballeros, 63.

El remedio mas racional para los catarros y asmáticos, son las Pestillas Morelló.

NO LLEGUEIS TARDE: Apresurarse padres, siempre amorosos, y monimas encantadoras niñas, que sois la alegría y el contento de la familia, y no perdáis la excepcional ocasión inesperada de comprar á precios mas que baratísimos preciosas muñecas vestidas y juguetes del mejor buen gusto, unos 2,000, remesados ahora por la Central de Saldos en Barcelona, para liquidar por momentos en la única Sucursal de Valencia.—Gran barato: 19, Derechos, 19.

Crónica religiosa

En la capilla de Nuestra Señora de Lourdes, erigida en la parroquia de Santa Catalina Martir, donde se está celebrando la festividad y novenario con gran pompa, se ha hecho una importante mejora, pues han sido cubiertas las paredes con ricos mármoles. El efecto que produce la vista de la capilla es muy hermoso.

Crónica mortuoria

Ayer falleció en Almusafes la bondadosa señora doña Isabel Martí Cardona, viuda del conocido comerciante que fué D. Vicente Blat Salcedo. La conducción del cadáver al Cementerio de dicha villa fué una verdadera manifestación de duelo, que puso de relieve las generales simpatías que gozaba la finada.

A los que lloran su muerte deseamos resignación para sobrelevar tan rudo golpe.

Anoche dejó de existir el Sr. D. Antonio Ambrós y Senís, médico cirujano que en Valencia contaba con numerosas relaciones y era muy estimado de cuantos le conocían.

Reciban nuestro sincero pésame sus desconsolados esposa, hijos, hermanos y demás familia, á los que deseamos cristiana resignación para soportar pérdida tan irreparable.

Víctima de cruel enfermedad, ha fallecido en Alicante el Sr. D. Vicente Guizarro Poveda, administrador de nuestro colega El Noticiero de aquella ciudad, y copropietario de la imprenta del mismo periódico.

Era el Sr. Guizarro un joven de excelentes condiciones de carácter, de acrisolada honradez y de un amor tan excesivo al trabajo, que, aún robando el tiempo á los dulces afectos que en su hogar le ofrecían el cariño de su joven esposa y su adorada hija, entregábase en cuerpo y alma á la diaria labor, imprimiendo marcha floreciente al establecimiento tipográfico de que era copropietario, y dando vida al periódico que administraba.

En todas las clases de la sociedad tenía muchas y muy bien ganadas simpatías el joven Guizarro, por lo que serán muchos los que, con su padre, esposa y hermanos, lloren su inesperada muerte.

El que estas líneas escribe, que profesaba fraternal cariño al finado, siente como propia tan irreparable desgracia, y se asocia de todo corazón al pesar que afligirá la familia del Sr. Guizarro y á la redacción de El Noticiero, á los que Las Provincias envía sincero pésame.

En la madrugada de ayer entregó su alma al Creador el cura de Paterna, D. Salvador Pons, y por la tarde se verificó el entierro de su cadáver, acto que resultó una imponente manifestación de duelo. R. I. P.

Ayer se verificó la traslación al Cementerio de los restos mortales del concejal honorario don José Bau, acto que constituyó una manifestación de duelo, en la que figuró el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde.

Secciones de serenos, guardias municipales y jardineros abrieron marcha al fúnebre cortejo, con hachas encendidas, y en el acompañamiento iban la mayoría de los empleados de la Casa de la Ciudad y numerosos amigos del finado. Cerraba la comitiva lujoso coche servido por seis palafreneros.

Reiteramos á la familia nuestro sentido pésame.

Noticias militares

Ha sido destinado á la comisión liquidadora de la caja general de Ultramar, el comandante don Joaquín Rodríguez.

Se ha dejado sin efecto la situación de reemplazo del primer teniente D. Pedro García.

Ha quedado en situación de supernumerario sin sueldo el primer teniente D. Vicente Jimenez.

Tribunales

El tribunal popular dictó ayer veredicto de culpabilidad en la causa seguida contra Francisco Robert Aguilar, (d) Quico Boca, autor de la muerte de Antonio Alarín Rodríguez, ocurrida en la noche del 4 de agosto del año pasado.

En su consecuencia, fué condenado el Robert á la pena de 14 años, 3 meses y un día de reclusión, pago de accesorias y costas é indemnización de 2,000 pesetas á la familia del difunto.

Escuelas

En la Delegación de Hacienda se recibieron ayer las nóminas de los maestros de los partidos de Ayora, Aleira, Chiva, Játiva y Onteniente.

No obstante el mucho trabajo que supone el despacho de todas esas nóminas, en esta semana mismo se pondrán al pago.

Círculos y Sociedades

Esta tarde, á las seis, continuará en la Academia Jurídico-Escolar del Ateneo Científico la discusión del tema "La instrucción social y jurídico-considerada", haciendo uso de la palabra varios señores socios. El acto es público.

La Sociedad Recreativa Familiar celebrará esta noche, de doce á cinco de la madrugada, el primer baile de Piñata.

Notas artísticas

En el concurso de fotografías organizado en la corte por la Sociedad Fotográfica, han obtenido medalla de plata y bronce, respectivamente, nuestros paisanos los Sres. D. Luis de Mazarredo y el fotógrafo Fávvaro.

En el Ateneo de Madrid comenzará el martes próximo una serie de conferencias en la sección de Artes Plásticas, sobre los pintores (valencianos, de las que se ha encargado nuestro querido amigo D. Marcelo Cervino, persona competísimas para el caso, y que confirmará sin duda con estas conferencias, dadas en tan docta corporación, el brillante concepto que merecen en Madrid, como en todas partes, nuestros artistas.

Fuera de Valencia

GANDÍA.—Ha fallecido en esta ciudad el niño Juanito Beltrán, hijo del subdelegado de farmacia en este partido, del mismo nombre y apellido. Siempre es sensible la muerte; pero lo es mucho más si el ángel que ha ido á aumentar el coro del Altísimo, deja en el corazón de sus amantísimos padres el perdurable recuerdo de sus gracias infantiles.

Sirvaldes de lento la manifestación de duelo que tuvo lugar anteayer tarde con motivo de la conducción del cadáver á la última morada, y en la cual tomaron parte sus numerosos amigos.

ELCHE.—En la junta de las comisiones que entendían en la solución de la huelga de alparteros, púsose de manifiesto, que la huelga empezó por haber ordenado el representante de la fábrica de D. Manuel Luercga, que se confeccionaran suelas con una cuerda llamada de ánima, que no figura en el precio de plantilla, pagando el trabajo al mismo precio que la cuerda ordinaria.

Los obreros solicitaron aumento de paga, y no aceptando el representante, ni queriéndoles proporcionar otro trabajo, se declararon en huelga, exigiendo, para reanudar el trabajo, la expulsión del representante y 382 pesetas, para devolverlas á la caja de resistencia.

La solución, á propuesta de la junta arbitra, fué, declarando que no há lugar á la indemnización, y que el representante del Sr. Luercga deje de intervenir en el gobierno de la fábrica.

PARA AYUNOS

La acreditada PASTELERIA DE LA PELOTA ofrece al público para vigilia y colación las siguientes pastas elaboradas en los MIERCOLES Y VIERNES.

BURUELOS RELLENOS PASTELAS con ESPINACAS PASTELAS fritos á la CREMA PASTILLOS SEVILLANOS PASTELAS de PESCADO TORTAS LABRADAS y PASTAS para CHOCOLATE

Estadística del Carnaval

Como quiera que el resultado del Carnaval en el presente año ha sido tema de discusión para mucha gente, nos parece oportuno publicar algunos datos, que pueden servir para los interesados en esa controversia.

El año pasado se expidieron las siguientes licencias: Primer día, 357 para carruajes, 21 para ginetes y 1,971 para máscaras; segundo día, 370 para carruaje, 19 para ginetes y 1,064 para máscaras, y tercero, 428, 20 y 1,366 respectivamente. Total 1.155 para carruaje, 60 para ginetes y 6.421 para máscaras.

El año actual las licencias sacadas son las siguientes: primer día, carruajes 215, ginetes 8 y máscaras 1,296; segundo día, carruajes 233, ginetes 16 y máscaras 1,015; y tercer día, carruajes 287, ginetes 17 y máscaras 1,173. Total: carruajes, 758, ginetes 41 y máscaras 3,454.

En 1898 se recordaron por licencias de carruajes, ginetes y máscaras 4,383 pesetas; en 1899, 5,542; en 1900, 5,369; en 1901, 7,193, y en el año actual 3,453.25.

Hay que advertir que feita en este estado la recaudación en los poblados marítimos, que no había sido presentada todavía cuando tomamos ayer tarde estas notas, y falta añadir á lo recaudado este año otras cantidades por el nuevo arbitrio de stillas, y que asciende, en los tres días, á

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Gastrofílo Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal.

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como má-gico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin dnda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias. El Gastrofílo Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se encuentra además en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

LA SEÑORA DOÑA ISABEL MARTÍ CARDONA VIUDA DE DON VICENTE BLAT falleció en la villa de Almusafes el día 11 de los corrientes, á las diez de su mañana HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. I. P. Sus desconsolados hijos D. Francisco, doña Isabel, doña Vicenta, D. Antonio y doña Adela, hijo político D. Juan Bautista Ferrandis Mompó, hermanos políticos, nietos y sobrinos, participan tan irreparable pérdida á sus numerosos amigos, rogándoles la tengan presente en sus oraciones.

EL NUEVO SIGLO TOMAS HERNANDEZ (ANTIGUO ENCARGADO DEL BAZAR GINER) CALLE DE GRACIA, NÚMERO 20. VALENCIA. Completo surtido en artículos de viaje, cestas, paraguas, cepillos y cuchillería.—Hules y transparentes.—Especialidad en artículos para peluqueros.—Velocipedos y coches para niños. PRECIOS LIMITADOS

1.961.50 pesetas, que unidas á las 3.453.25 dan un total de ingresos de 5.414.75; es decir, 1.738.25 pesetas menos que el año anterior, cantidad que disminuirá con el ingreso de lo recaudado en los poblados marítimos.

Lo presupuestado est e año para premios á las mascaradas y máscaras ha sido 6.250 pesetas, 1.835.25 menos que lo recaudado. Falta añadir á la lista de gastos la construcción de la tribuna del Jurado y otros; pero como se habían pedido 5.000 del capítulo de Fiestas, no habrá déficit, si bien lo hay entre lo ingresado y lo gastado.

De todas las cifras anteriores resulta que no han logrado su objeto los concejales que se proponían dar este año al Carnaval mayor brillantez que en los años anteriores.

Pago al Magisterio del aumento gradual de sueldos

En la Depositaria de fondos provinciales quedó abierto ayer el pago del aumento gradual de sueldos al Magisterio de instrucción primaria de esta provincia por los años comprendidos desde el 1894-95 hasta el de 1900 inclusive.

Los interesados en dichas nóminas deben presentarse en la Depositaria provincial provistos de su cédula personal. Además de ello, los que no lo sean por derecho propio, sino como herederos de algún maestro difunto, deberán presentar en todo caso la partida de defunción de su causante, librada por el Registro civil, y los documentos siguientes:

- 1.º Si el causante hubiera otorgado testamento, testimonio de la cabeza, pie, cláusula de institución de herederos de dicho documento. 2.º Si hubiere fallecido ab intestato y sus herederos lo fueren en concepto de ascendientes, descendientes, hermanos ó viudos sin hijos, declaración testifical que se instruirá en la contaduría de la Diputación. 3.º Si los herederos ab intestato lo fueren en grado mas lejano que los expresados en el párrafo anterior, será preciso presentar declaración judicial de su derecho.



RUZAPA

Después de la una y media terminó la función celebrada anoche en este teatro, á beneficio de la Asociación de artistas dramáticos y líricos.

El público numeroso que llenaba el teatro, aplaudió mucho á la señorita Arrieta, que hubo de repetir la polonesa de El barbero de Sevilla, á las señoritas Martínez (M. y C.), que con los señores Bayard, Martínez y Grajales, interpretaron con gran acierto el Chateau Margaux, y al Sr. Thous, que lo mismo como autor que como actor obtuvo un señalado triunfo en Un huelguista mas.

También en La escalera del dimoni fueron muy aplaudidos las señoras Brú, Barberá y Sanchez, y los Sres. Llorens, Tamari, Sanchez, Rodríguez, Guillén, Cutanda y la niña Alapont.

La verbena de la Paloma, última obra que se puso en escena, obtuvo una esmeradísima interpretación, como era de suponer, dado el reparto de la obra, cuyos papeles desempeñaron las señoritas Canela, Ramos y Arrieta, señoras Megía, Rosell y Gadea y señores Martínez, Grajales, Martelo, Hidalgo, Morón, Garro, Gregori, González, Thous, Bayard, Rodríguez y demás de la compañía.

Para todos hubo abundantes aplausos, y para la Asociación habrá un buen ingreso, que era lo que se trataba de demostrar.

Esta noche, y á beneficio del coro, se pondrán en escena La Tempestad y Caramelo.

Agenda culinaria para 1902

Libro de la compra con minutos y recetas para cada uno de los días del año por la duquesa Laura

Precio. . . . . En Madrid, encartonada. . . . . 2,00 pesetas. . . . . En provincias, id. . . . . 2,50

Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutos, uno de almuerzo y otro de comida, para cada uno de los días del año, etc. Se halla de venta en la librería editorial de Bailly-Ballière é hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, y en todas las librerías de Madrid y provincias.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópico de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los 15 días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación remitan 50 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gasanos de seda

garantizada, obtenida por el sistema celular de monsieur Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 12.50 pesetas

Sanatorio de Porta-Caeli

Un triunfo mas del Pajarito Orquídeo

D. Enrique Puente Guirao, profesor clínico del Sanatorio de Porta-Caeli.—Certifico: Que en gran número de enfermos de este Sanatorio he administrado, á título de tónico analéptico, el "Jugo orquídeo, preparado por el doctor Cruz con vino de pajarete", alcanzando con su empleo maravillosos éxitos. Hélo empleado en todos aquellos casos de profunda extenuación, propia de los períodos avanzados de la tuberculosis pulmonar; en los colapsos subsiguientes á las grandes hemoptisis; en aquellos enfermos en que, por intolerancias del aparato digestivo, se hacía difícil la alimentación, etc., y he obtenido casi siempre, y en breve plazo, la reintegración de las fuerzas radicales del paciente. Siendo estas mis observaciones hijas legítimas de observaciones repetidas y corroboradas en multitud de casos, no dudo, en beneficio de la humanidad enferma, librar el presente certificado, en Porta-Caeli, á doce de junio de mil novecientos uno.—Enrique Puente, profesor clínico del Sanatorio.—V.º B.º: El director, Francisco Moliner.—Rubricado.—Hay un sello-únta que dice: Sanatorio de Porta-Caeli.—Sección Facultativa.

El Pajarito Orquídeo se vende en todas las buenas farmacias de España. Representante en Valencia. G. Montoliu.—S.º Vicente, 146.

Administración de consumos ANUNCIO

Los industriales del radio y extrarradio de esta ciudad que quieran satisfacer el importe de la cuota de su enebazamiento, correspondiente al mes actual, sin recargo alguno, podrán verificarlo en el domicilio de esta administración, sito en la calle de Cadriars, núm. 3, durante los días 15 al 20, ambos inclusive, del presente mes, pues pasado este plazo, se pasará á cobrar á domicilio con el recargo del 2 por 100, en cumplimiento de lo dispuesto en la base 9.º del contrato.

Igualmente podrán satisfacer durante dichos días los particulares del radio, el mes actual y el siguiente, que corresponden al primer trimestre del año.

En los meses sucesivos, que se hallará normalizada la recaudación, satisfarán los industriales sus cuotas en los cinco primeros días de cada mes, en vista de lo consignado en la base 9.º del contrato, y los particulares en los cinco primeros días del segundo mes del trimestre.

La cobranza de los encabezamientos de los pueblos anexionados de Villanueva del Grao, Pueblo Nuevo del Mar, Campanar, Masarrochos, Carpesa y Benifaraig, se hará saber oportunamente.

Valencia 12 de febrero de 1902.—El administrador, Federico Aygues.

PIDANSE EN TODAS PARTES LOS CHOCOLATES BLANCO Y NEGRO

Se venden en las principales Confiterías y Ultramarinos de esta capital.

FÁBRICA DE ALGODONES

especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos garantizados.

JOSÉ MARÍA VILLENNA Calle del Llop, núms. 8 y 10.

SOCIEDAD COOPERATIVA DEL EJÉRCITO Y ARMADA

Por acuerdo de la junta directiva, y para dar lectura al balance del año anterior, se convoca a los accionistas de aquella a junta general, que se celebrará a las 16 horas del próximo día 15, en la plaza del Píedero, núm. 6, entresuelo.

EL SEÑOR Don Salvador Gonzalez y Garcia y LA SEÑORA D.ª María de la Concepción Hervás Y CAJUZ. Sus hijos D. Enrique, D. Eduardo, don Ricardo, D. Fernando, doña Emilia y don Salvador, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia) Madrid 12, a las 15'15.

La Gaceta publica una real orden de Gracia y Justicia disponiendo que en cada Colegio Notarial haya un sólo Montepío, sin formarse secciones distintas. Los notarios de la demarcación quedarán en libertad para formar o no parte de dichos Montepíos.

Continúa el jefe del gobierno sus visitas a Palacio, asunto que se presta a los comentarios de la gaceta política. Hoy ha estado en la regia morada, a pesar de celebrarse capilla pública. Al salir ha manifestado a los periodistas que cuantas noticias circulan acerca del gabinete de concentración son suposiciones absurdas.

También ha manifestado que el viernes pondrá a la firma de la reina la anunciada combinación de gobernadores. Mañana, después del Consejo que presidirá la reina, y si queda tiempo, celebrarán Consejo los ministros.

Esta mañana estuvo el general Blanco en el domicilio del Sr. Sagasta, acompañándole a Palacio. El hecho fué comentado, pero luego se supo que el general deseaba ver al gobernador civil para un asunto particular. Creyó que se hablaba en el domicilio del Sr. Sagasta y allí se dirigió. Salieron juntos y se fueron a Palacio por sí se hablaba allí el Sr. Barroso. No encontrándole tampoco en la regia morada, el carruaje del señor Sagasta condujo al general al gobierno civil.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de los gobernadores de provincias manifestando que los republicanos celebraron anoche el aniversario de la proclamación de la República con el mayor orden. Algunos de estos gobernadores añaden que se notó menos entusiasmo que otros años.

Ha llegado el Sr. Blasco Ibañez, siendo recibido en la estación por sus amigos íntimos. Esta madrugada hubo escándalos en los teatros de la Zarzuela, Apolo y Esclava. Disparábase serpentina como verdaderos proyectiles, descalabrando a aquellos contra quienes iban dirigidas. Con este motivo las representaciones quedaron suspendidas y hubo de intervenir la policía, deteniendo a alguno de los agresivos.

El gobernador, a excitaciones de la prensa, ha intervenido en el asunto, prohibiendo que se arrojen serpentina en los teatros. En efecto, en las funciones de esta tarde, como último día de Carnaval, se han colocado cartellitos anunciando al público que queda prohibido el arrojar serpentina.

haya ocupado para nada de política valenciana y menos del gobernador civil Sr. Moncada. Respecto al debate iniciado por el Sr. Llorens en el Congreso, asegura que no tiene intención de intervenir en él.

«Hablaré—ha dicho—si se me pide... Sigue siendo tema preferente de todas las conversaciones la cuestión personal entre los señores Blasco y Silvela en los centros y círculos políticos. Aumenta la expectación por conocer el desenlace.

Las gestiones para solucionar el asunto siguen llevándose con gran reserva. No hay nada nuevo. El Sr. Cubells ha estado hoy en el salón de conferencias del Congreso, manifestando que está dispuesto a sostener a todo trance la prioridad para batirse con el Sr. Blasco.

Este derecho no es tan fácil de resolver como parece a primera vista. Así lo he oído asegurar esta tarde a personas muy versadas en estos lances de honor.

Uno de los padrinos del Sr. Cubells, el capitán de caballería Sr. Amado, ha confiado hoy sobre este mismo asunto con uno de los padrinos del Sr. Silvela. Desconoció el resultado de esta conferencia.

Esta tarde se han reunido también los padrinos de los Sres. Silvela y Blasco Ibañez, ignorándose igualmente si han llegado o no a una inteligencia.

Madrid 12, a las 19'15. El paseo de Recoletos ha estado esta tarde desanimado. Han acudido poco público y menos máscaras. En el Canal han abundado las borcheras y las reyertas.

Parece que se ha simplificado la cuestión en el lance pendiente entre los Sres. Silvela y Blasco Ibañez. Se asegura que el derecho de prioridad pedido por el Sr. Cubells para batirse con el Sr. Blasco, ha sido retirado. A última hora se hallan reunidos los padrinos de los Sres. Silvela y Blasco.

Ha sido asesinada la portera de una casa de la calle de la Reina, llamada Antonia Gomez, de 63 años. Un sugeto la mató para robarla, asediándole 14 navajazos. El hijo de la víctima pidió socorro, y se presentaron una pareja de orden público y un cabo de la Benemérita, que detuvieron al agresor.

DEL EXTRANJERO

Santos Dumont. Paris.—El aeronauta Santos Dumont ha verificado una nueva ascensión en su globo dirigible, permaneciendo tres horas en el aire con feliz éxito.

Complot anarquista. Viena.—Además de los anarquistas detenidos cerca de Bolonia, han sido capturados 33 ácratas más. Se asegura que se fraguaba un importante complot.

Mal ganado. Paris.—La prensa inglesa se lamenta de que el ganado comprado para el Africa del Sur, destinado siempre a caer en poder del enemigo, carece de condiciones para el trabajo y procede de especuladores que lo adquieren a bajísimo precio para revenderlo después a la Administración militar cuatro o cinco veces más caro.

La catástrofe de Patterson. Nueva-York.—Los detalles nuevos que se reciben del terrible incendio de Patterson acusan cada vez mayor gravedad. No han sido 26 las casas destruidas, sino 26 manzanas de casas. También se confirma la destrucción de edificios públicos, y se cree que el número de heridos es bastante mayor que el telegrafiado.

Se cree que el incendio es debido a una venganza de los anarquistas por las medidas represivas de que son objeto.

El presidente coronel. Nueva-York.—El presidente Roosevelt, antes de su advenimiento a la presidencia (setiembre 1901) estaba incluido en la lista de recompensas por haber tomado parte, como coronel de caballería, en la guerra hispano americana, y se le proponía para el ascenso de coronel a general por haber mandado la carga de San Juan.

Ahora, al ser presentada la lista de recompensas al presidente Roosevelt, éste la ha firmado, después de haber borrado su nombre.

Los boxers todavía. Londres.—Telegrafían de Hong Kong que según noticias de Canton, los boxers han incendiado la casa de los misioneros alemanes en Panyu. Los misioneros lograron escapar.

CAMBIO OFICIAL DE AYER. SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. Paris.—Cheque de banquero: 35'75. Londres.—Cheque de banquero: 34'10.

Table with exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and Paris.

NUESTRO SERVICIO POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Table with telegrams and telegram rates for various locations like Barcelona, Madrid, and Paris.

DE LA CASA PEDRO GALIANA D. Juan de Austria, 19. Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Agencia MENCHETA (Conferencia telefónica) Madrid 12, a las 22'50.

Cuestión terminada. Desde las tres de la tarde hasta las ocho de la noche, estuvieron reunidos en el domicilio del Sr. Gasset los representantes de los Sres. Silvela y Blasco Ibañez.

La cuestión ha quedado solucionada por medio de un acta. En esta—redactada en forma caballeresca para ambos—se designa que habiendo preguntado los Sres. Muro y general Bernal al señor Blasco Ibañez, al llegar éste a Madrid, sobre la paternidad del suelto ó artículo de El Pueblo contra el Sr. Silvela, leído por el Sr. Llorens en el Congreso, y que motivó las frases del jefe del partido conservador, las cuales fueron el origen de la cuestión personal, contestó el Sr. Blasco Ibañez que dicho suelto ó artículo va firmado, y no por él. (Lo firmaba el Sr. Castrovido.)

En vista de esto, los representantes de ambas partes dan por terminada la cuestión, puesto que la declaración del Sr. Blasco Ibañez implica la condenación del ataque inferido al Sr. Silvela en el periódico. Añaden los representantes del señor Silvela, que si éste hubiera sabido que no era el Sr. Blasco Ibañez el autor de aquel ataque, no había por qué el Sr. Silvela pronunciara las frases que han motivado la cuestión personal.

Por último, el acta consigna que ambos recaban su libertad de acción, para juzgarse en el terreno político como lo estimen conveniente.

Contra el duelo. Parece que el Sr. Nocedal iniciará mañana en el Congreso un debate contra el duelo, proponiéndose que sea amplio, y que en él intervengan los jefes de las minorías. El ministro de Gracia y Justicia, señor marqués de Teverga, irá provisto de todas aquellas disposiciones que rijan en la materia para contestar al diputado integrista.

D. Jaime de Borbón. Las noticias que tienen de Niza los carlistas dicen que D. Jaime de Borbón hallase completamente restablecido. Así lo declara también El Correo Español, añadiendo que de lo que se resiente ahora el hijo del Pretendiente es de dolores reumáticos.

Las Obligaciones del Tesoro. La suscripción de Obligaciones del Tesoro alcanzó hoy la cifra de 652,000 pesetas.

La Escuela Superior de Guerra. Es un hecho que el general Aznar seguirá en la Dirección de la Escuela Superior de Guerra, en comisión, hasta que termine el curso. El general de brigada ó coronel que le sustituirá habrá de reunir excepcionales condiciones, según desea el general Weyler.

De Cadiz. De Cadiz comunican las siguientes noticias: Un grupo de mujeres y niños de San Fernando apedregaron a los obreros que sustituyeron a los huelguistas. Además rompieron gran número de cristales. El jefe de la benemérita se trasladó a aquella ciudad.

Aumenta allí la excitación contra los patronos salineros. El gobernador civil visitó los buques de guerra franceses anclados en este puerto. Al saltar a bordo del Carlo Magno, se produjo una herida de consideración en la mano derecha.

Se han registrado aquí varias intoxicaciones, por haber comido queso de Cabañales.

De Avilés. Telegrafían de Avilés que dos tripulantes del Villa Alegre, que regresaban al barco borrachos, cayeron al mar, muriendo uno de ellos ahogado. Era el cocinero de a bordo.

El viaje de Villanueva. Los telegramas de Tamarit dan cuenta del regreso del ministro, Sr. Villanueva, de su visita al canal.

En Tamarit fué recibido con grandes demostraciones de entusiasmo. El Ayuntamiento obsequióle con un banquete, al que asistieron 200 comensales. El ministro brindó por la monarquía y por los reyes.

El Sr. Villanueva ha llegado a Zaragoza, habiéndosele hecho un buen recibimiento. Mañana asistirá a un banquete organizado por el partido liberal de la ciudad del Pilar, y en el correo regresará a Madrid.

Meeting. Han llegado a Zaragoza varios obreros metalúrgicos huelguistas de Barcelona. Han solicitado permiso para celebrar el domingo un meeting en el teatro Pignatelli.

Estado de sitio. Según telegrafían de Nueva-York, ha sido declarado el estado de sitio en Patterson a fin de evitar el saqueo y otros excesos, con motivo del incendio ocurrido allí.

Servicio ESPECIAL Los gobernadores

Madrid 12, a las 23'15. La combinación de gobernadores civiles mantiene en visible preocupación al presidente del Consejo de ministros por las indicaciones que se supone recibe para los que han de ser factores principales de la misma.

Cada nombre que se combina sufre un cambio a las pocas horas, se busca el sustituto y se tropieza con la dificultad de que no puede ser nombrado por circunstancias especiales, resultando que no se halla ultimada la combinación por requerimientos y consideraciones respetables.

La circulación fiduciaria. El ministro de Hacienda asistirá el viernes a la reunión que celebrará la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre la circulación fiduciaria, a fin de examinar las informaciones presentadas y de acordar las modificaciones que se consideren convenientes.

Los carlistas. En Madrid no se da ninguna importancia a los rumores de agitación carlista de que desde algunos días acá se hacen eco los corresponsales de periódicos en Barcelona.

Generalmente se cree que de lo que se trata es de sucesos ajenos a los carlistas y mas directamente relacionados con los alarmistas de que cuando en cuándo hablan de movimientos carlistas para fines burlescos.

Así también lo confirmaba esta tarde un individuo muy significado en el partido tradicionalista.

Exposición alcoholera. Dentro de un breve plazo convocará el director de Agricultura a los presidentes de las Cámaras de Comercio, de los Círculos de la Unión Mercantil e Industrial y de otras sociedades a una reunión, con objeto de tratar de llevar a la práctica el proyecto de una Exposición de los medios de aplicación del alcohol como luz y como fuerza. La Exposición, en el caso de acordarse, se celebrará en la Moncloa y figurará como uno de los números de los festejos organizados con motivo de la coronación de S. M. el rey D. Alfonso XIII.

Los canalejistas en Málaga. Se han reunido varios demócratas en el teatro Lope de Vega de aquella ciudad, con el objeto de organizar una agrupación que siga la política del Sr. Canalejas, debiendo celebrar el sábado la primera sesión para proponer los medios mas fáciles de constitución del nuevo partido.

De Tanger. En un vapor mercante, fletado expresamente por Alemania, ha salido hoy para Rabat una embajada, compuesta del ministro alemán y del personal de la legación germanica.

Los desórdenes de Bruselas. Durante el curso de las manifestaciones han sido heridos dos agentes de orden público, uno de ellos gravemente, al querer apoderarse de una bandera roja frente al palacio del príncipe Alberto.

La colonia del Cabo. En una carta del corresponsal del Times en Johannesburg, fechada el 18 de enero, se dan algunas noticias acerca de la situación en la colonia del Cabo y se dice que conviene que Inglaterra se haga cargo de la importancia de la tarea que le falta realizar, pues más de la mitad de la colonia se halla sumamente perturbada y la mayoría de la población blanca simpatiza con los perturbadores.

La cuestión Silvela-Blasco Ibañez. Madrid 12, a las 23'30. El acta que han firmado los representantes de D. Francisco Silvela y D. Vicente Blasco Ibañez, dice así literalmente:

«Habiendo surgido en la sesión celebrada por el Congreso el día 8 una cuestión personal entre los Sres. Silvela y Blasco Ibañez, reunieron los señores marqués de Portago y D. Rafael Gasset en representación del Sr. Silvela, y los señores Muro y general Bernal, en la del Sr. Blasco.

En esta reunión fué preciso tratar primero de un asunto previo, originado por una carta que el teniente de navío, D. Manuel Cubells, dirigió a los padrinos del Sr. Silvela, en la que recababa prelación en el lance con el Sr. Blasco, por tener pendientes, según manifestaba en ella, deudas de honra, que hasta la fecha no habían sido solventadas.

Leida la carta del Sr. Cubells, la representación del Sr. Silvela expresa que, cualesquiera que fuesen las razones aducidas por el citado oficial de la Armada, advertía, en nombre del señor Silvela, a los Sres. Muro y Bernal, que no se acomodaba a ceder la prioridad a nadie para la resolución del asunto entablado, que pretendía ventilarse sin la menor demora.

Los Sres. Muro y Bernal reconocieron el caballeresco espíritu que semejante declaración reflejaba, y accedieron a estos deseos, acordando tratar, desde luego, de la cuestión con el Sr. Silvela, sin perjuicio de dar cuenta, en el momento oportuno, del incidente promovido por el Sr. Cubells a su apadrinado.

Los representantes del Sr. Blasco formularon demanda solicitando explicación de las palabras pronunciadas por el Sr. Silvela en el Congreso, refiriéndose al Sr. Blasco.

Los Sres. Gasset y marqués de Portago contestaron que, no siendo el Sr. Silvela lector asiduo ni siquiera circunstancial del periódico El Pueblo, desconocía el artículo publicado por dicho periódico hasta que le dio lectura el Sr. Llorens en el Congreso, que en ese artículo se ofendía gravemente al Sr. Silvela y que éste nada diría acerca de sus palabras en el Congreso, en tanto no supiera si el Sr. Blasco, propietario, director é inspirador de El Pueblo, mantenía ó condenaba los conceptos del escrito injurioso para el señor Silvela.

Llegada la discusión a tal punto, la representación del Sr. Blasco manifestó que para responder le era indispensable hacer a su poderdante la consulta, y que solicitaba, por hallarse éste en camino para Madrid, el plazo necesario para conocerla.

Hecha la consulta, decláran los Sres. Bernal y Muro que el Sr. Blasco Ibañez no es autor, ni inspirador del artículo injurioso para el Sr. Silvela, que el Sr. Blasco se hallaba ausente de Valencia al tiempo de la publicación del citado artículo, y que así como había censurado y censuraría la política del Sr. Silvela con toda la firmeza que sus opiniones le aconsejaban, no vacilaba un momento en condenar los ataques personales, como los contenidos en el escrito de El Pueblo, y muy singularmente aquel género de agravios que llegan a lesionar el apellido que ostenta con justificado orgullo, una familia.

En vista de semejantes declaraciones, que revelan bien a las claras la sinceridad con que el Sr. Blasco se habrá expresado ante sus representantes, los del Sr. Silvela no tuvieron inconveniente en consignar, luego de aplaudir la espontaneidad y leal franqueza de aquella explicación, que allí donde desaparece la causa deben borrarse los efectos, y que si el Sr. Silvela hubiera conocido los sentimientos y expresiones del señor Blasco, no habría pensado en dirigirle las palabras pronunciadas en la citada sesión del Congreso.

Y para que conste firman la presente en Madrid a 12 de febrero de 1902.—Bernal, Gasset, Muro y marqués de Portago.

Vapor embarrancado. Madrid 13, a las 1'25. Telegrafían de Gibraltar que a causa del temporal reinante en el Estrecho, ha embarrancado en la rada Zahara el vapor español Gibraltar, de la matrícula de Ceuta.

Los europeos en Tanger. Dicen de Tanger, que a consecuencia de la

huelga de cigarreros, el representante de las potencias ha dirigido una comunicación a Mahomed Torres, en la que manifiesta que las autoridades marroquíes están facultadas para castigar a los europeos que promuevan desórdenes.

Los cambios. El cierre de los cambios ha sido el siguiente: Paris, 35'40. Londres, 34'00. Gimeno Vizarra.

El viaje de Loubet a Rusia. Madrid 13, a las 2'20. Un despacho de San Petersburgo, de origen oficial, recibido en París, da el programa del viaje del presidente de la República francesa, cuando vaya a visitar al czar de Rusia.

Este recibirá a Mr. Loubet en Croustand. En los días sucesivos se verificarán la revista militar, la función de gala, la recepción en el palacio de Peteroff, etc. Gimeno Vizarra.

Contra los jesuitas. Madrid 13, a las 2'45. Comunican de Londres que la Asociación protestante continúa encarnizadamente la lucha emprendida contra los jesuitas, habiendo pedido ante los tribunales que los expulse del territorio inglés en virtud de la Ley de 1829.

La casa Avarca. Según telegrafían de París se han levantado a presencia del cónsul de España y el juez de paz los sellos que colocó la autoridad en la puerta de la quebrada casa Avarca. Gimeno Vizarra.

Acta rechazada. Madrid 13, a las 3'30. El Sr. Blasco Ibañez ha rechazado el acta firmada por sus padrinos, y cuyo texto he telegrafiado anteriormente.

Creo que debe continuar la cuestión, y al efecto, nombrará nuevos padrinos. Los sucesos de San Sebastián. Comunican de San Sebastián que, a consecuencia de los sucesos de anoche, hay 16 detenidos.

Los alborotadores destrozaron 18 faroles y 123 lamparillas eléctricas. Recibieron pedradas un teniente de la Benemérita, un diputado provincial y otros tres individuos. Ninguno de ellos fué herido de gravedad.

En el Congreso. Créese que la primera parte de la sesión del Congreso de hoy será animadísima. Gimeno Vizarra.

Santos Dumont. Madrid 13, a las 3'40. Dicen de Mónaco que, ayer a las doce, salió el globo de Santos Dumont. El príncipe presenció la salida y el regreso del aeronaúta.

La bubónica. Comunican de Constantinopla que han ocurrido casos de peste bubónica en Beirut.

La guerra del Transvaal. Un despacho de Washington dice que en el Senado norte-americano se votó una moción, pidiendo al presidente de la República Roosevelt que intervenga para que termine la guerra en el Transvaal. Gimeno Vizarra.

Postres variados

Para el autor de «La Marsellesa». En Coisy-le-Roy se inaugurará en breve un santuario mausoleo, al cual serán trasladados los restos de Rouget de Lisle, autor del himno «La Marsellesa».

Los estudiantes alemanes. Los estudiantes de la Universidad alemana de Bonn, de la cual es alumno el príncipe heredero, han provocado un escándalo monumental en una fiesta carnavalesca, a la que asistían muchas familias de la población.

Los estudiantes penetraron en el salón de baile, borrachos casi todos, y trataron sin miramiento alguno a las señoritas invitadas. Los padres, maridos y hermanos de las concurrentes le emprendieron a palos contra los irrespetuosos escolares, y el salón de baile quedó convertido en campo de batalla. Resultaron doce heridos, y casi todas las señoras sufrieron sincope.

El emperador Guillermo cerrará por unos días la Universidad de Bonn.

La bella Otero. La bella Otero se ha despedido de Italia, dando su última representación a bordo del magnífico yatch del duque de Génova. Asistieron a esta fiesta en el mar muchas damas de la aristocracia y altos personajes amigos del duque, el cual regaló a la gentil bailarina una hermosa cruz de esmeraldas y rubies.

Y to imperial. El nuevo yate del emperador Guillermo costará 950.000 francos; será el de más rapidez, pero no el de mayor tonelaje de los lujosos yates conocidos. Tiene un gran salón comedor con mesa para veinticuatro personas, piano, mesas de trabajo, etc.; el gabinete del emperador con una cama de bronce y un cuarto de baño, en el que la bailera está escondida. Las maderas del cuarto imperial son de acéjil y adornadas con pinturas, oro y marfil.

Frase hecha. La solución mañana. Solución de la charada anterior: Rotativa.

Imprenta Domenech, Mar, 65.

Illustration of a man and a woman, with text 'FUNDICION' and 'Rotativa'.

